

Zürich, 26. Mai 2025

[Medienmitteilung: Jahresbericht 2024]

Schulthess Klinik 2024: medizinische Exzellenz, Menschlichkeit und Hightech vereint

Die Schulthess Klinik blickt auf ein starkes Jahr 2024 zurück. Mit «Innovation und Technologie für die Zukunft» als Leitmotiv hat sie die Digitalisierung konsequent vorangetrieben – und dabei ihre hohe medizinische Qualität weiter ausgebaut. 11'142 Operationen, 131'411 ambulante Konsultationen und mehr als 155 wissenschaftliche Publikationen belegen eindrücklich: Die Klinik zählt weltweit zu den führenden orthopädischen Zentren. Auch wirtschaftlich entwickelte sich die Schulthess Klinik stabil – der Umsatz lag bei 223 Millionen Franken (Vorjahr: 212 Millionen Franken). Im Mittelpunkt stand dabei immer der Mensch.

Herausragende Leistung – auch in herausfordernden Zeiten: Im Jahr 2024 verzeichnete die Schulthess Klinik 131'411 ambulante Konsultationen – das waren fast 300 mehr als im Vorjahr. Bei den stationären Fällen stieg die Zahl von 8'589 im Jahr 2023 auf 9'250 im Jahr 2024. Zudem übertraf die Schulthess Klinik mit 11'142 Operationen den Wert des Vorjahrs um über 850 Eingriffe.

Mit einem Case-Mix-Index von 1,276 stellte die Klinik auch 2024 ihre Spezialisierung und ihre Effizienz unter Beweis. Gleichzeitig stieg der Umsatz um 20 Millionen Franken gegenüber dem Vorjahr. Doch was noch wichtiger ist: Als reine Spezialklinik ohne Notfallbetrieb bot die Schulthess Klinik auch 2024 eine durchgehend planbare und qualitativ hochstehende Versorgung – vom ersten Gespräch bis zur Nachsorge. Möglich wurde dies durch den engagierten Einsatz der 1'202 Mitarbeitenden.

Robotik, KI und Wearables – Technologie im Dienst der Patienten

Innovation ist kein Selbstzweck, sondern dient konkreten Verbesserungen für die Patientinnen und Patienten. In der Kniechirurgie wurde 2024 das zweite Robotiksystem (VELYS) eingeführt. KI-gestützte Diagnostik kommt etwa bei der Wirbelsäulenbehandlung zum Einsatz, und neue Wearable-Technologien ermöglichen eine individuell abgestimmte Rehabilitation zu Hause – unterstützt durch digitale Tools und in enger Zusammenarbeit mit Ärzten, Pflege und Physiotherapie. Die Klinik kombiniert moderne Technologien mit langjähriger Erfahrung und menschlicher Nähe. CEO Andrea Rytz betont: «Unser Anspruch ist, modernste Medizin mit Empathie zu verbinden. Der Erfolg 2024 zeigt: Wir sind auf dem richtigen Weg – mit Technologie, Know-how und persönlichem Einsatz für das Wohl unserer Patientinnen und Patienten.»

Forschung und Lehre: Wissen als Zukunftsinvestition

Mit 155 wissenschaftlichen Publikationen im Jahr 2024 und mehreren internationalen Forschungspreisen hat die Klinik ihre Vorreiterrolle in der orthopädischen Forschung weiter gefestigt. Die enge Zusammenarbeit mit Partnern wie der ETH Zürich, der Universität Zürich oder der La Trobe University bringt Wissenschaft und klinische Praxis direkt zusammen. Der Fokus liegt dabei insbesondere auf KI-Forschung, regenerativer Medizin und der Entwicklung prädiktiver Modelle zur individuellen Therapieplanung.

Anerkennung auf höchster Ebene

Im weltweiten Spitalvergleich «World's Best Specialized Hospitals 2024» des Magazins «Newsweek» wurde die Schulthess Klinik erneut als beste orthopädische Klinik Europas ausgezeichnet; weltweit belegte sie den vierten Rang. Damit wird der Klinik seit Jahren ein Spitzenplatz unter den führenden orthopädischen Zentren der Welt bescheinigt.

Stiftung, Ausbildung und Nachwuchsarbeit

Die gemeinnützige Wilhelm Schulthess-Stiftung ermöglichte auch 2024 zahlreiche Projekte – vom Patientenhilfsfonds bis zur Forschungsförderung. Gleichzeitig investierte die Klinik weiter in den Nachwuchs: Mit gezielter Förderung, attraktiven Arbeitsmodellen und einer hohen Ausbildungsqualität engagiert sie sich stark für die Fachkräfte von morgen. Besonders im Pflege- und Therapiebereich wurde das Weiterbildungsangebot digitalisiert und ausgebaut – mit messbar positiver Wirkung auf Mitarbeiterbindung und -zufriedenheit.

Digitaler Jahresbericht 2024 – nachhaltig und interaktiv

Auch dieses Jahr verzichtet die Schulthess Klinik auf einen gedruckten Jahresbericht. Die wichtigsten Informationen wurden auf umweltfreundlichem Graspapier verschickt. Der vollständige Bericht mit allen Zahlen, Entwicklungen und Geschichten steht online zur Verfügung: www.schulthess-klinik.ch/jahresbericht

Medienkontakt:

Kommunikation & Marketing, Tel. 044 385 79 33, kommunikation@kws.ch

Über die Schulthess Klinik

Die Schulthess Klinik ist eine der führenden orthopädischen Kliniken Europas mit über 1'200 Mitarbeitenden. Als orthopädische Spezialklinik konzentriert sie sich auf anspruchsvolle Behandlungen am Bewegungs- und Stützapparat. Die Schwerpunkte sind chirurgische Orthopädie, spinale Neurochirurgie, Neurologie, Rheumatologie, Manuelle Medizin und Sportmedizin. Die Schulthess Klinik ist Swiss Olympic Medical Center und offen für allgemein- und zusatzversicherte Patientinnen und Patienten.

Im Jahr 2024 verzeichnete die Schulthess Klinik 11'140 Operationen und 131'400 ambulante Patientenkontakte. Ihr oberstes Anliegen ist, Menschen von ihren Schmerzen zu befreien und ihre Mobilität wiederherzustellen.

Die Schulthess Klinik wurde im Spital-Ranking «World's Best Hospitals 2025» vom US-Magazin «Newsweek» und vom Statistik-Portal «Statista» als beste orthopädische Klinik Europas ausgezeichnet. Weltweit rangiert sie auf dem vierten Platz. Darüber hinaus wurde sie zum zweiten Mal in Folge im Ranking «Beste Fachkliniken der Schweiz in der Kategorie Orthopädie» mit dem ersten Rang ausgezeichnet. Die Schulthess Klinik ist Teil des Rankings «World's Best Smart Hospitals» und ISO-Umweltmanagement-zertifiziert. Die Schulthess Klinik wurde 1883 gegründet und wird seit 1935 von der Wilhelm Schulthess-Stiftung getragen. Durch ihre langjährige Forschungstradition engagiert sie sich dafür, die Behandlungsqualität stetig zu verbessern. Seit 2023 ist die Klinik nach ISO 14001:2015 zertifiziert.